





punto de la costa del continente desconocido hasta hoy. Allí permanecerán varios sábios durante dos inviernos. Uno de los buques servirá para mantener las comunicaciones con el resto del mundo, mientras el otro intentará realizar descubrimientos geográficos.

La antropofagia.

¿Cuáles son las causas de la antropofagia? M. Flinders Petrie, egiptólogo inglés conocido, se hizo esta pregunta poco después de los descubrimientos hechos en Egipto y la examina en un curioso artículo. Un documento hallado en Deshabah, cerca del Cairo, que data de unos tres mil años antes de nuestra Era, ha probado que el canibalismo imperaba entre los ex-habitantes de aquel país.

otra vida, figuran en una proporción aproximada de un 20 por 100. Entre ellos cuentan los habitantes del Thibet (quienes consideran que comer a sus padres es hacerles los mejores funerales) y también los salvajes australianos y los de América del Sur. Estos dicen solemnemente: «Más vale acabar en el vientre de un amigo, que ser tragados por la tierra fría.» Los Ostiskes y los Samoyedos creen que los ancianos tendrán una vida futura más dulce y feliz si los comen antes.

Tan diversos procedimientos constituyen lo que puede llamarse el canibalismo desinteresado, sin que esto obste para que haya otros que atestiguan sentimientos más egoístas, por más que ninguna relación tienen con el grosero materialismo. Esto explica que los antropófagos, en la proporción de un 19 por 100, se comen a los grandes guerreros muertos para apropiarse su valor, y a los niños para adquirir su juventud.

la derecha los señores ministro de la Gobernación y Bugallal, y a la izquierda los señores vizconde de Campo-Grande y Alvear.

El Sr. Cos-Gayon, despues de pronunciar sentidas frases a la memoria del señor Cánovas y de hacer justicia a los partidos de oposicion por su correcto comportamiento en estas circunstancias, dió cuenta de una proposicion del señor marqués de Geicorrotea, en la que, para honrar la memoria de D. Antonio Cánovas del Castillo, pide que por suscripción se eleve una estatua del notable hombre de Estado.

El Sr. Romero Robledo se opuso a dicho pensamiento, no en el fondo, sino en la forma, por creer que el Círculo conservador por sí no tiene la bastante personalidad para resolver en nombre del partido.

El general Polavieja. El general Polavieja recibió ayer tarde un telegrama de la Reina, manifestándole que le agradece mucho sus leales ofrecimientos, pero le encarga que por ahora se preocupe ante todo de su pronto y completo restablecimiento, que desea vivamente.

La comisión de festejos de la Asociación de Amigos de los Pobres del distrito del Hospital, de la que es digno presidente el concejal Sr. Parraga, ha acordado suspender por hoy y mañana los bailes que con motivo de la verbena de San Lorenzo tenía anunciados en la calle del Salitre, rindiendo así tributo a la memoria del presidente del Consejo, Sr. Cánovas del Castillo.

La lotería en Sevilla. Sevilla 11 (10 30 mañana).

El premio mayor de la última lotería ha correspondido a esta ciudad, y ha sido muy bien repartido. Un décimo lo compró el platero Heraso, quien dió participación a varios amigos. Otro lo tiene un dependiente que ha dado también participación a bastantes personas. Otro ha sido repartido entre muchos trabajadores del barrio de Terceiros, y otro lo compró una lavandera, quien lo repartió en fracciones de un real.—Mencheta.

Ha sido denunciado el número de hoy de El País.

Balance del Día

La conduccion del cadáver del señor Cánovas desde la estacion del Norte a su domicilio, en el Paseo de la Castellana, ha resultado una solemne manifestacion de respeto y de duelo, en la que el público, sin distincion de clases, ha tomado parte tan directa y sincera como el elemento oficial.

No se ha permitido hoy la entrada al público en la capilla ardiente.

Algo se ha comentado entre la gente política la conferencia ayer celebrada por el Sr. Romero Robledo con el general Azcárraga, y las manifestaciones hechas por el Sr. Bosch, y que coinciden con las de aquel, respecto a que continúen en el gobierno los conservadores.

Se ha observado también que a pesar de no ser éste momento oportuno para discusiones políticas, tanto el Sr. Romero Robledo como el señor Silvela, mantienen sus posiciones respectivas, segun las declaraciones que les atribuyen los periódicos.

Ha llegado esta mañana a Madrid el Sr. Silvela.

El Sr. Silvela, hablando hoy con varias personas, ha manifestado que por propio impulso ha venido a Madrid para rendir el último tributo al cadáver del Sr. Cánovas, que considera irremplazable como jefe de partido.

Se muestra muy afectado por la muerte del Sr. Cánovas.

Alguien pretendió que hiciera declaraciones políticas, respondiendole que no era esta ocasion oportuna para sentar opiniones ni juicios. Lo que se debiera hacer—añadió—es, aprovechando las circunstancias extraordinarias que atravesamos y la excitacion que reina en todo el mundo civilizado por los atentados anarquistas, buscar un medio práctico para atajar este mal.

Tan pronto como terminen las fúnebres ceremonias del entierro y funerales, saldrá de Madrid para su quinta de La Concepcion, inmediata a Málaga.

En otro lugar reseñamos la reunion celebrada esta tarde en el Círculo conservador.

Lo dicho por el Sr. Romero Robledo al tratarse de la forma de perpetuar la memoria del Sr. Cánovas, ha llamado bastante la atencion.

LOS TEATROS

Mañana se verificará en este teatro, en la segunda seccion, la reprise del celebrado sainete lírico de D. Ricardo de la Vega, música del maestro Chapí, titulado A casarse tocan ó la música á grande orquesta, poniéndose además en escena las aplaudidas zarzuelas Aquí va á pasar algo gordo, Agua, azucarillos y aguardiente y Fotografías animadas.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 11 DE AGOSTO DE 1897 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 10, Día 11, Diferencia. Rows include 4º y 0 interior, 4º y 0 exterior, and various bonds and currencies.

Cambios sobre el extranjero

Table with columns: País, Tipo de cambio, Precio. Rows include Paris, Londres, and various international exchange rates.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 4, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 22º sobre 0. A las 12 de la tarde, 36º id.

Charada.

No dos tu brazo á torcer, acude á juegos florales, que en alguno alcanzarás premio de los principales. Usa por prima tercera Constancia y Abnegacion, para que nuestra familia alcance otro galardón.

Cultos

Santo de mañana.—Santos Macario, Julian y Aniceto, mártires; Santa Felicitas y Santa Clara.

Espectáculos para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 8 1/2.—11 de abono.—Turno impar.—Dia de moda.—Gli Ugonetti.—Intermedios en el Jardin por la banda del Hospicio.—Entrada, una peseta.

EDICION DE LA NOCHE

HONORES MILITARES

Orden de la formacion

La linea será mandada por el capitán general y las fuerzas formarán dos divisiones: una de infantería, al mando del general D. Ramon Echagüe, compuesta de tres brigadas, mandadas respectivamente por los Sres. Campos, Visa y Pareja; y otra, mandada por el general Lopez Cordon, compuesta de una brigada de caballería, mandada por el general Ezpeleta, y otra de artillería al mando del general D. Francisco Salas.

Los regimientos de caballería de Lusitania, Pavia y María Cristina formarán desde la plaza del Obelisco hasta la calle de Alcalá Galiano, formando en linea, ocupando un solo lado del paseo de la Castellana y dando frente al barrio de Salamanca.

Una misa. Londres 11 (via-cable Bilbao).—El sábado próximo se celebrará en la iglesia de San Pedro de esta capital una solemne misa de Requiem por el alma del Sr. Cánovas, á la cual asistirá el embajador de España y todo el personal de la embajada.

Manifestaciones de duelo.

Nueva York 11.—Hasta ayer martes no se supo oficialmente en la Habana la noticia del asesinato del Sr. Cánovas del Castillo. Las tiendas se cerraron, quedando suspendidos todos los negocios.

Telegramas de la tarde.

(DE LA AGENCIA FABRA). La insurreccion uruguaya. Nueva York 11.—Un despacho de Montevideo anuncia que una vez terminado el armisticio continuará la guerra. Los delegados de los insurrectos han regresado á la Argentina.

Presidente herido.

Caracas 11.—El presidente de la República venezolana, Sr. Crespo, ha sufrido una caída del caballo, resultando herido de cierta gravedad.

Anarquista expulsado.

Paris 11.—El anarquista español Tarriada, que en un meeting del domingo último recomendaba la muerte de Cánovas, ha sido expulsado del territorio, marchando á Inglaterra.

Un incendio.

San Petersburgo 11.—En Mistislav ha ocurrido un horrible incendio, en el que doscientas casas han quedado destruidas.—Fabra.

Deportados anarquistas.

Buenos-Aires 10.—Han llegado los deportados anarquistas españoles Prat y Mateo siendo constantemente vigilados por la policia.

El viaje de M. Faure.

Paris 10.—A las diez y cuarenta y cinco de esta noche ha salido de Aix-les-Bains, el presidente de la República Sr. Faure de regreso para esta capital.—Fabra.

CÍRCULO CONSERVADOR

Segun ayer anunciamos, á las cuatro de la tarde se han reunido los socios del Círculo conservador, con objeto de tomar acuerdos para honrar la memoria del señor Cánovas.

EL ASESINO DE CÁNOVAS

Juicio sumarísimo.—La ejecucion.

San Sebastian 11 (2 tarde). Dícese que mañana será juzgado en juicio sumarísimo el asesino del Sr. Cánovas, y que el sábado se ejecutará la sentencia en Vergara.—Mencheta.

MUERTE del Cardenal Monescillo.

Toledo 11 Agosto (2 10 t.). Gobernador al ministro Gobernacion: Tengo el sentimiento de participar á V. E. que en este momento, y á media de la tarde, ha fallecido el Cardenal-Arzoobispo de esta diócesis, Sr. Monescillo.

Este preclaro hijo de la Iglesia nació en la villa de Corral de Calatrava (Ciudad-Real), el dia 2 de Septiembre de 1805. A los doce años le dedicaron sus padres en Toledo al estudio de la Filosofía. Terminados éstos, comenzó la carrera eclesiástica, la que siguió y acabó con gran brillantez, doctorándose á los veinticuatro años en Teología.

Cultivó con suma predileccion el estudio de nuestros clásicos, por lo que sus discursos y oraciones sagradas fueron modelos de arte y de bien decir. Su Manual del seminarista, su Catecismo y sus artículos sobre Disciplina eclesiástica, figuran como obras teológicas de verdadera importancia.

Si como escritor su nombre llegó á enviable altura, como orador sagrado adquirió aún mayor fama. Sus elocuentes pastorales son dignas de mención por la belleza de su forma, como por lo apostólico de su fondo.

Monescillo en el periódico, en el folleto, en la cátedra y en la tribuna parlamentaria, fué un paladín infatigable del catolicismo. Explicó Teología en el Seminario de Toledo; ganó por oposicion un curato del mismo arzobispado; fué vicario de Estepa; ascendió á canónigo de Granada, y á los pocos meses á la dignidad de maestrescuela de Toledo.

En 1861, fué electo Obispo de Calahorra, y en 1865 le trasladaron á la silla episcopal de Jaen. Tomó asiento en las Cortes Constituyentes en el Congreso, intervino en la discusion de la totalidad del proyecto constitucional y defendió con gran energia la unidad religiosa.

Enemigo de los gobiernos del período revolucionario, mantúvose alejado, no obstante, de toda lucha política. El gobierno de la restauracion le propuso para el Arzobispado de Valencia, y el año de 1884 fué promovido á la dignidad de Cardenal, y D. Alfonso XII le impuso la birreta cardenalicia.

Por último, dícese que por indicacion del mismo Leon XIII fué propuesto para la silla de Toledo, Primada de las Españas, haciendo su entrada en la imperial ciudad el 14 de Agosto de 1892.

Su último trabajo literario ha sido la letra de una Salve, que con música del maestro Mancinelli, se cantó por las primeras partes del teatro Real, acompañadas por la orquesta del mismo coliseo en la iglesia de San Francisco el Grande, con motivo de la funcion religiosa organizada por el arma de Infantería, y que se celebró en aquel templo el 8 de Diciembre del 92.

Descanse en paz el sábio é ilustre príncipe de la Iglesia.

San Sebastian

San Sebastian 11.—En la iglesia del Antiguo se ha celebrado hoy una misa de Requiem, á la que han asistido la Reina Regente, las Infantas, el ministro de Estado, cuerpo diplomático extranjero, autoridades locales y numeroso clero. El ministro duque de Tetuan ha dado

